

Changement à la tête de l'ADE

Le ministre des Ressources en eau et de l'Environnement, Abdelouahab Nouri, a procédé ce jeudi à l'installation de Zidane Merah en qualité de directeur général de l'Établissement public -Algérienne des eaux (ADE) en remplacement de Abdenour Aït Mansour appelé à d'autres fonctions. Diplômé de l'Ecole nationale polytechnique d'Alger, Zidane Merah a occupé plusieurs fonctions de responsabilité au sein du secteur des ressources en eau dont celle de secrétaire général du ministère des Ressources en eau.



NAÂMA

Plus de 800 postes d'emploi créés

Au moins 821 postes d'emploi temporaires ont été générés par le dispositif des Travaux d'utilité publique à haute intensité de main-d'œuvre (TUP-HIMO), en 2015, au niveau des communes de la wilaya de Naâma, a-t-on appris jeudi auprès de la direction de l'action sociale (DAS). La wilaya a bénéficié au titre de ce dispositif de 60 projets de proximité pour la même année, d'une enveloppe globale estimée à plus de 104 millions DA répartis à travers les secteurs de l'hydraulique (19 projets) de l'éducation (2) des forêts (24), de la santé (13 projets) et des travaux publics (2), a-t-on précisé.

Ces projets qui visent «l'amélioration de l'environnement et le milieu urbain» dont certains

ont été lancés depuis deux mois et qui sont à différents degrés d'avancement, concernent les travaux d'entretien des réseau d'assainissement, la réhabilitation des écoles, le boisement, le nettoyage des espaces verts et les bandes forestières, la collecte de scorpions, la lutte contre la leishmaniose et le revêtement des routes, a indiqué la même source. Dix-huit (18) projets retenus dans le même programme pour l'année 2014, sont en voie d'achèvement, et qui ont permis d'offrir 253 postes d'emploi temporaires.

Les projets restants de cette année qui ont été déjà lancés vont permettre aux chômeurs des communes concernées de bénéficier de contrats de travail temporaires renouvelables, a-t-on ajouté.

EL MOUDJAHID

Le barrage réservoir de Douéra: un grand complexe hydraulique stratégique

Le Premier ministre, Abdelmalek Sellal, a inauguré hier, lors de sa visite de travail et d'inspection à Alger, le barrage réservoir de Douéra (sud-ouest d'Alger), un grand complexe hydraulique stratégique d'une capacité de stockage de 87 millions de m³. Situé sur l'oued Benamar, à environ 2 km au Sud-ouest de la ville de Douéra et à 27 km d'Alger, le barrage réservoir de Douéra permettra le stockage des eaux des oueds Mazafran et d'El-Harrach. Il permettra également d'irriguer 17.200 hectares de la plaine de la Mitidja-centre, la réalimentation de la nappe phréatique de Mitidja par infiltration, ainsi que le renforcement de l'alimentation en eau potable de la ville d'Alger et la wilaya de Blida.

Doté d'un bassin versant d'une superficie de 10 km², le barrage de Douéra a été construit pour retenir un volume d'eau de 87 millions de m³, dont des quantités sont transférées à partir des oueds Mazafran et d'El-Harrach, alors que son volume actuel dépasse à peine les 7 millions de m³.

SÉTIF

Une métropole régionale

53 années après la proclamation de l'indépendance, Sétif peut être fière des progrès et acquis réalisés dans tous les domaines, et qui la hissent aujourd'hui au rang de métropole régionale.

Sétif d'aujourd'hui n'est plus Sétif de ces années sombres durant lesquelles cette ville ne valait que par ses quelques bâties, le centre ville notamment qui était réduit à sa plus simple expression, soit à la cité des cheminots à l'Est, à quelques encabulations de la fontaine de Ain Fouara.

Comment sinon expliquer ce bond extraordinaire de développement qui a touché cette wilaya depuis le programme spécial et qui permet aujourd'hui à la wilaya de Sétif de se targuer d'être un pôle de développement par excellence.

L'effort déployé par l'état dans un tel secteur relève en fait d'un véritable défi tant et si bien que l'appellation «gaz de ville» a laissé place à celle de «gaz rural», dont le taux de couverture, qui ne dépassait pas les 27% en 1999, soit environ 60 000 foyers, n'a cessé de connaître une évolution constante au prix d'investissements lourds qui ont permis à ce taux de grimper à 40% en 2004 et atteindre 86% durant l'année 2011-2012 avec plus de 202 000 foyers raccordés et frôler la barre des 90% en 2014, ce qui a permis à des communes montagneuses comme Bouandas, Beni Ourtilène, Babor, Guenzen, Hammam Boutaleb, pour ne citer que celles-ci des 60 circonscriptions du genre que compte la wilaya, d'être raccordées au gaz naturel et offrir aux populations un cadre de vie adéquat. Les programmes d'électricité n'ont pas été sans s'inscrire dans cette même dynamique, gagnant audacieusement les zones les plus reculées, tant et si bien que le taux de couverture à atteint aujourd'hui plus de 98%, un taux consolidé par des programmes d'urgence qui ont permis d'en finir avec les délestages, améliorer dans une proportion appréciable la qualité de service et la mettre au diapason des exigences dictées par ces taux d'évolution démographiques qu'a connus cette wilaya depuis l'indépendance.

1.159 établissements scolaires et 2 universités

Dans une wilaya où le colonialisme n'a laissé qu'un seul lycée en 1962, le lycée Eugène Albertini, baptisé aujourd'hui au nom du chahid « Mohamed Kerouani », le secteur de l'éducation n'a pas été en marge des avancées extraordinaires au point où chacune des 60 communes dispose au



moins d'un lycée, dénotant ainsi les efforts qui ont été consentis par l'Algérie indépendante pour l'enseignement et la formation et faire que chaque enfant ait une place à l'école.

Avec plus de 1.150 établissements scolaires tous cycles d'enseignement confondus qui accueillent plus de 350 000 élèves, la wilaya de Sétif grâce à toutes ces réalisations et tous ces acquis se classe parmi les meilleures au niveau national.

Une wilaya que la dynamique du progrès n'a pas été sans faire accomplir au secteur universitaire un bond qualitatif. En effet, la wilaya qui ne disposait que d'un centre universitaire qui n'accueillait pas plus de 250 étudiants en 1978 et faisait déjà la fierté de la région, dispose de 2 universités aujourd'hui avec un potentiel de recherche non négligeable autant au niveau de l'université « Ferhat-Abbes » Sétif 1 que l'université « Mohamed-Lamine-Debaghine » Sétif 2 qui accueillent plus de 54 000 étudiants structurés au niveau des différentes facultés et instituts.

Des ambitions d'autant plus confortées par cette avancée qu'aura connue au fil des ans la recherche scientifique et technologique et dans sa dimension d'envergure, apporter sa part de contribution au développement et permettre à Sétif de disposer aujourd'hui de grands pôles d'excellence tels que dans les domaines de la chimie ou des matériaux et bien d'autres spécialités où l'inscription est nationale. Dans ce contexte, les trois grands projets de plasturgie, polymères et matériaux sont autant d'acquis de haut niveau auxquels est venu se joindre ce grand centre de calcul intensif qui fait effectivement que la recherche ne soit plus un luxe aujourd'hui mais relève d'une nécessité à même de répondre aux besoins de l'économie nationale et du développement.

Le volet social de la dynamique de développement qu'a connue cette wilaya depuis l'indépendance permet de relever que des milliers et des milliers de logements tous segments confondus ont été réalisés dans cette wilaya, tant et si bien que pour le programme 2005-2009 à lui seul, 57 827 logements ont été inscrits et qu'en termes de livraison, 68 439 logements l'auront été durant la période s'étalant entre 1999 et 2008.

Plus que les autres secteurs, des efforts d'envergure ont été consentis par l'Etat dans ce domaine sensible. Ainsi, la wilaya, avec aujourd'hui plus de 96 302 logements tous segments confondus, dépasse de loin tous les programmes qui ont été inscrits depuis l'indépendance. Pour le logement social, cette wilaya a bénéficié de plus de 25 508 unités, tout

comme 34 718 logements ruraux, indépendamment des 10 000 autres de type location-vente et d'autres programmes tout aussi importants, tels le participatif, le logement aidé, le logement promotionnel public et le logement location-vente de type Assur-Immo. Au mois de mai 2014, la mise en œuvre de cet important programme sur le terrain se traduisait déjà par l'achèvement de 37 749 logements tous segments confondus, au moment où plus de 42 600 étaient en voie de réalisation et le lancement de tout le reste du programme. C'est à ce titre que le wali, Mohamed Boudébabi soulignait à l'issue de ses sorties dans les communes de la wilaya qu'entre 8 000 et 10 000 logements seraient attribués avant la fin de l'année 2015.

De grands projets structurants

Une wilaya qui n'a pas été sans bénéficier également durant toutes ces années de grands projets structurants qui lui ont permis de se hisser ainsi au rang de métropole régionale. Dans ce contexte, l'acquisition de l'aéroport du 8-Mai 1945 est venue à temps pour donner un souffle nouveau à la dynamique économique et couvrant de surcroît dans sa dimension internationale un bassin de population de 5 millions d'habitants.

Les grands transferts hydrauliques qui sont appelés prochainement à métamorphoser le visage de cette wilaya, relèvent également d'un mégaprojet qui permettra dans ses deux systèmes Est et Ouest, de transférer 313 millions de m³ d'eau par année à partir des barrages d'Ighil Emda dans la wilaya de Bejaia et Erraguenne dans celle de Jijel. L'impact qu'il produira est d'autant plus grand, sachant qu'il permettra d'irriguer 40 000 hectares de terres agricoles qui viendront s'ajouter aux 42 000 qui le sont déjà et renforcer le potentiel d'eau potable sur 28 communes en direction de plus de 1 855 000 habitants à l'horizon 2040. Le projet hautement stratégique des grands transferts hydrauliques qui fait partie des grands systèmes structurants du schéma national hydraulique, qui s'inscrit de ce fait parmi les grandes priorités nationales en matière de ressources hydriques, induira la création de 100 000 emplois dont 36 000 permanents avec des rendements agricoles qui seront multipliés par cinq.

Parmi tous ces grands projets figure aussi le tramway de Sétif dont les travaux sont en voie de réalisation et qui se veut être au-delà d'un moyen de transport agissant en synergie avec tous les autres modes, un grand projet structurant tenant à agir sur des conditions de circulation plus favorables et faire également qu'un impact positif se produise sur la mobilité urbaine, au moment notamment où les effets de la congestion commencent à se faire ressentir dans cette grande ville du pays. Un mode de transport d'autant plus important qu'il aura au titre de l'insertion urbaine à repenser la ville dans un cadre de cohérence et une dimension écologique. Avec un tracé global de 22,400 km qui est réalisé en deux tranches, 15,2 pour le premier et 7,2 km pour le second, le tramway de Sétif qui a nécessité une enveloppe de 38 342 617 626,30 DA compte 37 stations dont 10 sur le deuxième tronçon, 10 sous-stations, 1 centre de maintenance, 4 pôles d'échanges, 6 parcs relais et sera doté de rames qui seront fabriquées à Annaba. Il transportera 5 000 voyageurs par heure et par sens.

Autant de grands projets qui illustrent la dynamique qu'a connue cette wilaya dans son développement au fil des ans, marqué par ces mêmes avancées au niveau de tous les secteurs.

F. Zoghlbi